



Grund- und Gemeinschaftsschule Schwarzenbek

Internet: www.gemeinschaftsschule-schwarzenbek.de

Informationen zum Schuljahr 2020/21

Liebe Eltern,

am Ende eines schlussendlich herausfordernden Schuljahres möchten wir Bilanz ziehen und einen Ausblick auf das neue Schuljahr geben.

Wir freuen uns über 44 Schülerinnen und Schüler, die den ESA (Erster Allgemeinbildender Schulabschluss) abgelegt haben, davon 18 mit der Berechtigung zum Besuch der 10. Klasse. Von 54 Schülerinnen und Schülern mit dem MSA (Mittlerer Schulabschluss) erhielten 24 die Berechtigung, eine gymnasiale Oberstufe besuchen zu können, das ist ein großartiger Erfolg! Stolz sind wir auch auf unsere Flex-Schülerinnen und -Schüler, die ihre Abschlüsse alle gemeistert haben. Einige haben sogar die Berechtigung für den MSA erhalten. Die meisten werden in eine Ausbildung oder eine weiterführende Maßnahme gehen. Gleiches gilt für unsere Förder-schülerinnen und -schüler, die an Abschlussprüfungen unseres Förderzentrums teilgenommen haben, ein Förderschüler hat den ESA abgelegt. Diese Ergebnisse verdienen ebenfalls Anerkennung.

In diesem Schuljahr haben wir so viele Anmeldungen erhalten, dass wir den neuen fünften Jahrgang mit vier Parallelklassen beginnen können, von denen eine als Integrationsklassen geführt wird. In der Grundschule werden diesmal vier erste Klassen eingeschult.

Personal

Zum Ende des Schuljahres geht Herr Voigt in ein Sabbatjahr und anschließend wie unser Koordinator Herr Friedrichsen in den Ruhestand. Herr Kuß beendet seinen Bundesfreiwilligendienst zum 30.9.2020, Frau Rüwe wird eine Stelle in Niedersachsen antreten. Frau Börke wird ins Sabbatjahr gehen, Frau Breyer kommt aus ihrem zurück. Verlassen werden uns Frau Manthey, Frau Paulssen, Herr Peters, Herr Ludolphi, Frau Grützner, Frau Malik, Frau Wöhl, Frau Wille, unsere Sonderpädagogen Frau Mischke, Frau Guderjahn und Frau Eknigk und unsere Schulassistentin Frau Walther. Wir wünschen den scheidenden Kolleginnen und Kollegen alles Gute! Frau Kohnen, Frau Dambeck und Frau Pauly gehen im Anschluss an die Sommerferien in den Mutterschutz bzw. in die Elternzeit, Frau Heide und Frau Preuß sind bereits zurück bzw. werden unser Kollegium nach den Herbstferien wieder vervollständigen. Als neue Kollegiumsmitglieder begrüßen wir Frau Radtke, Frau Schieck, Frau Schulz, Frau Mente, Frau Terlinden, Herrn Brütt, Herrn Otero, Herrn Zaske und als Lehrkraft des Förderzentrums Herrn Domann. Nach erfolgreicher Beendigung ihrer Ausbildung bleiben bei uns auch Frau Becher, Frau Boschat und als Sonderpädagogin Herr Segert.

Gemeinsam mit den neuen Lehrkräften freuen wir uns auf einen guten Start ins neue Schuljahr sowie auf gute Zusammenarbeit mit allen an Schule Beteiligten.

Lehrkräfte in Ausbildung

Im Februar 2020 durften wir mit Frau Erichsen eine neue Lehramtsanwärterin mit den Fächern Mathematik und Kunst und Herrn Yee mit Biologie und Technik, beide im Sek I-Bereich, begrüßen. Frau Beese verstärkt ebenfalls seit Februar das Team der Lehramtsanwärter unseres Kooperationspartners, des Förderzentrums Centa Wulf. Ab August 2020 freuen wir uns über einen weiteren Lehramtsanwärter im Sek I-Bereich, Herrn Krieger, mit den Fächern Biologie und Physik.

Veränderungen im Grundschulteil

Die Projekte „Mathe macht stark“ und „Lesen macht stark“ für die Erst- und Zweitklässler laufen weiter. Es wird für die Jahrgänge 2 und 4 voraussichtlich je eine experimentelle naturwissenschaftliche AG geben. Alle vierten Klassen nehmen an einem Kurs „Arbeiten mit dem PC“ teil.

Am **ersten Schultag**, 10.08.2020 findet nach derzeitigem Stand für **alle Klassen des Grundschulteils** Klassenlehrerunterricht in der Zeit **von 8.30 Uhr bis 12.10 Uhr** statt. Ab Dienstag findet Klassenlehrerunterricht wie folgt statt:

- der 1. und 2. Jahrgang: 2. bis 4. Block
- der 3. und 4. Jahrgang: 1. bis 4. Block

Für **alle Klassen der Sek I** findet **Klassenlehrerunterricht** am ersten Schultag von **8.30 Uhr bis 12.10 Uhr** und in der restlichen Woche von **8.30 Uhr bis 13.00 Uhr** statt.

Einschulung unserer Erst- und Fünftklässler

Nach derzeitigem Stand finden die Einschulungsveranstaltungen im Rahmen der jeweils gültigen Allgemeinverfügung statt. Wir gehen davon aus, dass wir am Dienstag, 11.8.2020 die 5. Klassen und am Mittwoch, 12.8.2020 die ersten Klassen einschulen. Wir werden Sie auf unserer Homepage dazu auf dem Laufenden halten.

Termine Vorhabenwochen

1. Vorhabenwoche: 28.09. – 02.10.2020 (Sek I) 2. Vorhabenwoche: 22.03. – 26.03.2020 (Sek I und GS)
3. Vorhabenwoche: 14.06. – 18.06.2020 (Sek I)

Termine für die Betriebspraktika

- **2020** 9. Klassen: 19.10. – 01.11.2020
- **2021** 8. Klassen: 22.03. – 31.03.2021

Wahlen zum Wahlpflichtunterricht

Die Wahlen zum Wahlpflichtunterricht an unserer Schule werden in der ersten Woche nach den Sommerferien stattfinden.

Berufsorientierungsplattform auf der Schulhomepage

Praktikumsplätze und Ausbildungsangebote sind auf der Homepage unter „Berufsorientierung“ zu finden. Aufgeschlüsselt nach den Bereichen kaufmännisch, handwerklich/technisch und medizinisch/sozial sind Angebote aufgelistet und zum Teil direkt verlinkt. Ebenfalls gibt es hier die Möglichkeit mit Frau Baumbach von der Agentur für Arbeit, Kontakt aufzunehmen.

Flexmaßnahme

Wir freuen uns, im kommenden Schuljahr eine neue Flexklasse einrichten zu können. Die neuen Flexschüler*innen werden im Hauptgebäude, die F9 und F9+ in den Flexräumen unterrichtet. Weiterhin werden alle Schüler*innen von Frau Goletz als Berufsscoach betreut.

Bewegliche Ferientage für das Schuljahr 2020/2021:

- Mon, 1.2.2021 bis Mi, 3.2.2021

Offene Ganztagschule

Mit dem neuen Programm für das 1. Schulhalbjahr 2020/21 halten wir wieder viele Sport-, Förder- und Kreativ-Kurse und Angebote im Bereich der Berufsorientierung für die Schüler*innen bereit. Es wird ebenfalls eine LRS-Förderung angeboten. Die Hausaufgabenbetreuung und die Kurse starten ab der zweiten Schulwoche. Sollten diesbezüglich noch Fragen entstehen, wenden Sie sich bitte an Frau Hamann, Rufnummer 04151-899 896 16 oder Frau Dieckmann unter der Rufnummer 04151-89989411.

Gerne möchte ich diesen Elternbrief auch nutzen, um Ihnen und allen anderen am Schulleben beteiligten Personen für ihren Einsatz, ihre Geduld und Kooperationsbereitschaft zu danken. Die plötzliche Schulschließung hat uns alle vor eine große Herausforderung gestellt, anschließende sich je nach Entwicklungsstand der Pandemie ändernde Verordnungen erforderten viel Flexibilität. Ich freue mich, dass sich einige Lehrkräfte bereit erklärt haben, ihren Schülerinnen und Schülern im Rahmen des **Lernsommers** Angebote zu unterbreiten, Lernstoff nachzuarbeiten bzw. zu vertiefen. Die Einladungen dazu sind bereits ausgesprochen worden.

In der Hoffnung, dass wir wie geplant mit Präsenzunterricht in Klassenstärke das neue Schuljahr starten können, wünsche ich Ihnen allen eine schöne und erholsame Ferienzeit und kommen Sie bitte gesund wieder!

Bettina Kossek

Schulleiterin